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Предметом исследования статьи является профессиональное обучение военных юристов в России. Авто-
ры подробно рассматривают и сравнивают процесс становления военного юридического образования на рус-
ском Дальнем Востоке в годы Гражданской войны и существования Дальневосточной республики. Выбор хро-
нологических рамок обусловлен трансформацией специального юридического образования в органах военной 
юстиции и ограничивается вхождением территории русского Дальнего Востока в состав РСФСР, с перестрое-
нием всех государственных органов, в том числе и структуры военной юстиции. Объектом исследования вы-
ступает обучение специалистов для органов военной юстиции в период с 1917 по 1922 г. В исследовании приме-
нен региональный подход, а также концепция исторического опыта, через призму которой сделаны выводы об 
исторических особенностях юридического образования в Дальневосточном регионе. Обращено внимание, что 
в период социальных трансформаций в регионе удалось сохранить, хоть и в измененном виде, систему специ-
альной юридической подготовки сотрудников органов военной юстиции. Комплексное изучение процесса под-
готовки военных юристов позволяет выделить не только положительные стороны, но и оценить масштаб нега-
тивных последствий. Авторами введены в научный оборот материалы региональных архивов, раскрывающих 
процесс формирования системы передачи юридических знаний военным следователям, прокурорам и судьям.
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данская война, обеспечение безопасности, судопроизводство, небольшевистские правительства.

Training of Lawyers for the Far Eastern Non-Bolshevik Bodies of Military Justice (1917–1922)

Ornatskaya Tatiana A.

Associate Professor of the Department of State and Legal Disciplines

of the Far Eastern Branch of the Russian State University of Justice

PhD in Historical Sciences

Tsukanov Sergey S.

Associate Professor of the Department of Th eory and History of State and Law

of the Far Eastern Branch of the Russian State University of Justice

PhD in Historical Sciences

Th e subject of the article is the professional training of military lawyers in Russia. Th e authors examine and 
compare in detail the process of the formation of military legal education in the Russian Far East during the 
Civil War and the existence of the Far Eastern Republic. Th e choice of the chronological framework is due to the 
transformation of special legal education in the military justice authorities and is limited to the entry of the territory 
of the Russian Far East into the RSFSR, with the restructuring of all state bodies, including the structure of military 
justice. Th e object of the research is the training of specialists for military justice bodies in the period from 1917 
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to 1922. Th e study uses a regional approach, as well as the concept of historical experience through the prism of 
which conclusions are drawn about the historical features of legal education in the Far Eastern region. Attention is 
drawn to the fact that during the period of social transformations in the region, it was possible to preserve, albeit 
in a modifi ed form, the system of special legal training for employees of military justice bodies. A comprehensive 
study of the process of training military lawyers allows us to highlight not only the positive aspects, but also to 
assess the scale of the negative consequences. Th e authors introduced into the scientifi c circulation the materials of 
regional archives, revealing the process of forming a system of transferring legal knowledge to military investigators, 
prosecutors and judges.
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